

# ellas y la vida

## Las Locas de la Plaza de Mayo

por YOLIA

Desde el golpe militar en que el general Videla asumió el poder en Argentina, para gobernar al estilo fascista, se inició una represión que a la fecha, representa, según datos fidedignos, cerca de cinco mil asesinatos políticos y además miles de personas desaparecidas. Nada ni nadie detiene a la Junta Militar en su propósito de cercenar los derechos individuales y sociales de un pueblo que sabe el tamaño de la entrega del régimen al imperialismo. En todos los niveles de las clases sociales —obreros, profesionales, intelectuales, estudiantes y hasta creyentes— se considera peligroso el derecho a expresar opiniones o a reunirse.

A últimas fechas, la Admistía Internacional, el Movimiento Internacional de Juristas Católicos y la Comisión Argentina de Derechos Humanos han recibido un reporte en el que se denuncia que a finales de 1977 había casi 15 mil desaparecidos, de los cuales no se sabe si están en centros de detención, campos de concentración o si han muerto.

Muchas de estas personas no son ni siquiera militantes políticos, pero basta con que expresen descontento por el desempleo y el alto costo de la vida para enlistarlos como disidentes. El régimen de Videla controla esa protesta por medio de un enorme grupo de espías, ubicados en las fábricas que se encargan de las denuncias por cualquier aparente indisciplina de trabajo o por el descontento por la jornada de trabajo y los insuficientes salarios ante el costo de la vida. Esta vigilancia

se extiende hasta las iglesias no importa la secta, extremada en el caso de los judíos; el derecho a la expresión de acuerdo con el dogma es muy peligrosa. En la ONU se conoce ya el encarcelamiento y el fusilamiento de curas católicos y rabinos judíos.

### SOLO SABER SU SUERTE

El ejército pretoriano unido a la gigantesca red de espías trabaja eficazmente, lo que hace muy difícil la lucha clandestina de las organizaciones obreras y de partidos políticos. Quien se arriesga y los hay en cantidad, sabe lo que le espera, no sólo a él, sino a su familia, así ignora ésta las actividades en que participan los esposos, padres, hijos y hermanos. Cuando alguien desaparece es inútil buscarlo y además se sufre de la violación al recinto hogareño, porque para los verdugos no sirve que el miedo atranque las puertas, las derriban, maltratan a personas inermes, roban las pertenencias y si una madre protesta cargan con ella al centro de detención en donde sufren crueles torturas.

Las mujeres cansadas de la búsqueda de familiares, algunos desaparecidos desde hace tres años, conscientes de que el fascismo tortura, asesina o mantiene para chantajear a unos, hace dos meses unas doscientas decidieron reunirse en la Plaza de Mayo para manifestar, día con día, a veces en forma más o menos violenta, su protesta por no saber la suerte que han corrido sus familiares, conocer la verdad, si están vivos o

muerdos y de qué se les acusa. La prensa al servicio de la dictadura las ha motejado como **las locas de la Plaza de Mayo**

Ellas, frente a las amenazas de los agentes policíacos no cejan en su actitud. Cuando Vance, secretario de Estado de los EU, estuvo en Buenos Aires, lo entrevistaron para pedir su intervención a fin de saber de sus hijos desaparecidos, lo cual provocó su desalojo de la plaza; entonces se reunieron en una iglesia. Las agencias de noticias informaron al mundo de la detención, de veinte mujeres y dos monjas. El cateo a los domicilios de esas valerosas madres se hizo de inmediato, la policía robó cuanto pudo.

### SOLIDARIDAD

El movimiento femenino progresista que trabaja incansablemente desde que en el cono sur de nuestro continente apareció la torva mano del imperialismo con su vestidura de neofascismo, trabaja con mil formas para la defensa de los derechos individuales y sociales conculcados de la manera más feroz en los países donde los dictadores sirven al colonialismo.

A tal fin la Unión Nacional de mujeres ha convocado a una reunión para el lunes 9 de los corrientes, en su local de Bucareli número 12, a las 19:00 en la que se coordinará el trabajo con otros grupos de personas y la acción a desarrollar en ayuda de las madres argentinas. Esta es expresión de la tradicional solidaridad de las mujeres mexicanas con aquellas que en cualquier parte de la tierra sufren la represión en carne propia o en lo que más duele: en la de sus hijos.

EU  
DIA

ENE 5 1978